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文体新闻 19体育

回家
! ! ! ! 本报北海今日电

（记者 张建东）昨晚，第
!"届倡棋杯中国职业围
棋锦标赛闭幕式在广西
北海隆重举行。芈昱廷九
段以 # 比 ! 战胜柁嘉熹
九段，首次荣获倡棋杯冠
军及 $"万元奖金。

这是芈昱廷九段一
周内获得的第二项国内
大赛的冠军。%& 月 !'

日，芈昱廷九段以 (比 %

战胜连笑九段，获得了中
国名人战的冠军。
昨天上午，本届倡棋

杯三番棋决胜局进行了
重新猜棋。由于前二局均
为黑棋获胜，因此第三局
猜得选择权的芈昱廷九
段选择了黑棋。布局，双
方均采用“二连星”。柁嘉
熹白 )* 打入下边黑阵，
棋局进入中盘战。白 $&挖、白 $$

断，是本局白棋的疑问手。以下演变
至黑 $'，白棋陷入困境。战至黑 +)

中午封盘，黑棋优势。午餐后续弈，
白 ,+又有失误，铸成败局。弈至黑
*'，芈昱廷黑棋胜势。最终，双方下
了 #+%手，黑棋不计点胜。

在第八届陈毅杯中国业余围棋
赛决赛中，白宝祥以 #比 %战胜小
将李昊潼获得冠军及 %#万元奖金。

在昨晚的闭幕颁奖仪式上，中
国围棋协会主席林建超、北海市人
民政府市长蔡锦军、应昌期围棋教
育基金会理事长应明皓、中国棋院
原院长刘思明、中国围棋队领队华
学明等嘉宾为获得倡棋杯冠亚军芈
昱廷、柁嘉熹和陈毅杯冠亚军白宝
祥、李昊潼颁发了奖杯和奖金。

! ! ! !昨天，上
海源深体育

馆座无虚席，几
乎所有价位的球票，
都被“黄牛”炒到翻倍。

球迷们都来看刘炜重新
为上海男篮征战，也想看看
重回上海的李秋平，到底

“有啥花头”。李秋平以一场对
卫冕冠军辽宁队的完胜，让球

迷们看到了一支与以前有点不一
样的上海男篮。

尽管辽宁队有两三名主要轮
换球员受伤，但主力后卫郭艾伦
还在，两名强悍的外援还在，整体

实力依然强于本土球员实力平平
的上海队。但李秋平昨天找到了对
付辽宁队的方法，那就是以“车轮
大战”的方式尽可能保持场上本土
球员的体力和状态，全力拼防守、
拼篮板，在进攻中也快字当头，以
速度去冲击对方。这一系列招数，
让准备不足的辽宁队吃尽了苦头。

辽宁队主教练郭士强赛后
说：“让上海队抢了 #$ 个前场篮
板，这是辽宁队历史上从未有过
的。”李秋平赛后也表扬球员的拼
劲。“至少有五六个平时应该很难
抢到的前场篮板，都被我们抢下
来了。大家积极地去冲、去抢，斗

志很旺盛。”
这样的打法很费体力，但这

也是李秋平根据上海队目前的人
员特点制定的基本战略。“我们本
土球员中没有特别能得分的选
手，主力队员和替补球员除了经
验上有些差别，实力相差不大。这
样的话，我们索性采取车轮大战
的方式与对方拼，尽量让场上队
员都有较好的状态。以前不大上
场的选手，哪怕上去顶个几分钟
也好。”昨天的比赛上海队有 %%

人轮番上阵。
“我们就这些人，怎么发挥出

他们的作用，这是我们在训练、战

术设计和比赛中需要解决的问
题。”从昨天的比赛看，李秋平在发
挥本土球员作用上达到了预期的
效果。虽然没有特别冒尖的球员，
但刘炜、罗旭东、唐子豪、卢伟、董
瀚麟五名球员各得八九分，蔡亮也
有 + 分、* 篮板、) 助攻的全面表
现，这让上海队开始走上不再过于
依赖外援的道路。
首个主场以 %&$比 '%拿下卫

冕冠军辽宁队，这是个好兆头。但
愿赛前并不被看好的上海男篮在
李秋平的带领下给大家带来一个
又一个的惊喜。

本报记者 王志灵

用车轮战拖垮卫冕冠军
李秋平这一招让对手吃苦头!!!

! ! ! !本报讯（记者 张建东）昨晚，
#&%* 世界桥牌年度颁奖盛典在海
南三亚隆重举行。来自上海的世界
冠军王文霏、沈琦荣获最佳叫牌奖。
这也是中国牌手首次获得世界桥牌
年度大奖。

国际桥牌新闻协会每年在全
球范围内评选出当年桥牌界的若
干奖项，包括年度风云人物、最佳
做庄、最佳防守、最佳叫牌、最佳青
年奖等。奖项由国际桥牌新闻协会
各国的会员记者推荐，并经专家评
审后产生。现排名女子桥牌世界第
一的王文霏表示，“我和搭档首次
获此殊荣，十分荣幸。在桥牌比赛
中，叫牌是十分关键的一环，叫牌
就是相互沟通，如实正确地描述牌
型。”
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中国牌手首夺
世界桥牌年度大奖

! ! ! !本报讯（记者 金雷）“花木杯”
第 #&届亚洲象棋锦标赛昨晚在上
海雅居乐万豪酒店开幕。澳大利亚、
文莱、柬埔寨、中国香港、日本、中国
澳门、马来西亚、缅甸、菲律宾、新加
坡、中华台北、泰国、越南以及中国
队与中国上海队共 %+支代表队 ,*

名选手参加比赛。
比赛分为男子团体赛、女子个

人赛与少年个人赛三个组别，这是
亚洲象棋锦标赛第一次在拥有象棋
悠久历史的上海举办。
本届赛事由亚洲象棋联合会主

办，中国象棋协会、上海市体育局承
办，上海棋院、上海市象棋协会、上
海胡荣华教育培训有限公司协办，
上海市浦东新区花木街道全程冠
名，上海地产馨逸置业有限公司、中
国移动上海公司予以支持。

亚洲象棋锦标赛开幕

刘炜
意浓源深

刘炜回家了。
昨晚，CBA联赛第三轮，

上海男篮第一个主场，38岁的刘
炜终于再次以主队球员的身份走入
浦东源深体育馆。有点紧张，有点忐
忑，但更多的是开心和满足。阔别四
年，上海球迷没有忘了这位老队
长，昨晚的源深体育馆座无虚
席，因为大家都想来现场见
证这一时刻：刘炜，欢

迎回家。

临场情更怯
所谓“近乡情怯”，虽然宣布回

归大鲨鱼已经几个月，但昨天是刘
炜第一次踏入源深体育馆，上午球
队来适应场地，踏入球场那一刻，他
还是有些紧张的———入口处有人告
诉他场内有好多记者时，他下意识
地停住了脚步，整理了一下本来就
很整齐的衣服。这是刘炜今年第一
次踏入这个球场，球场里已经有好
多特意为他赶来的记者，深吸一口
气，他慢慢走入球场，和相熟的记者
打着招呼。其实过去的这 '年，刘炜
每个赛季都会走进这个球馆，只不
过不同的是，在以主队球员身份坐
镇球馆 "年后，后来的 $年他都是
以客队身份球员来做客，直到这次
重新回归。
这个夜晚，刘炜就是绝对的主

角，当赛前介绍球员进场时，他也特
意被放在了最后一个，当刘炜跑入
场内，全场欢声雷动。刘炜何时会上
场？主教练李秋平没让现场球迷等
多久，第一节还剩 $分 #,秒，老队
长替换罗旭东上场，全场再次
响起最高分贝的欢呼。上
半场打了 "分钟，刘炜
一分未得，包括一次很
容易的上篮也没进。
“第一次上场，有点
紧张。”刘炜赛后
说。不过第三节等
他再次出场时，他
单节砍下 * 分，帮
助大鲨鱼保住了领
先优势。

拍张合家欢
比赛结束，刘炜走向

场边，在那里，妻子带着

儿子和女儿在等着他，这也
是小女儿第一次来现场看他打球，
他说自己是特意把孩子带来球场
的，“因为是我的第一次嘛，有纪念
意义。”蹲下身，把儿子揽入怀中，旁
边是妻子和女儿，刘炜请大家帮忙
合影留念，记录下这幸福的一刻。
“出去 $年后的第一个主场，此刻的
心情更多的还是感恩。”他说，“我回
来了，之前确实没想到会有这么好
的结果。”
上海小黄鱼球迷会的球迷还在

%&号看台等着他，刘炜跑过去，跑
上看台，和最支持他的球迷在一起。
“感谢大家的支持，你们给了我最大
的力量。”刘炜激动地对这些铁杆球
迷说，“请大家放心，我在场上会拼
每一分钟，珍惜每一分钟。”随后站
在球迷前接受采访时，有记者提出
了“一座城、一个人”的说法，对此他
的回答很实在：“这座城，不是我一
个人，而是我身后的所有人。”而对
于刘炜的回归，上海小黄鱼球迷会
也满是幸福：“我们，现在，感觉还在
幸福的梦里，不想醒过来。”

休息室换位
回家真好。几个月前回到上海，

第一次晨跑时，刘炜就去吃了一份
向往已久的煎饼，“那家店开了十几
年了吧，以前我经常来买早饭。”店
主看到他时，问他是不是回到上海
男篮了，他笑着给出了肯定的回答：
“回来了！”昨晚站上球场，刘炜的又
一个愿望得到了实现，那就是在自
己的主场重新代表大鲨鱼打比赛。
四年前，刘炜在休息室里坐的位

子本来是另外一个，他走后那个位子
属于新任队长张兆旭了，现在他坐的
位子是已经转会的翟逸的———看着
位子上重新贴好的自己的名字，刘炜
拿手机拍了张照片存了下来。
在休息室的刘炜不知道，新闻

发布会上主教练李秋平说，希望他
能打到 $&岁。听到这个消息后，他
认真地表示，现在没有想过会打到
什么时候，只会尽情地享受上场的
每一分钟，“能回到大鲨鱼，哪怕上
场打一分钟也是幸福的。”

本报记者 李元春

! 刘炜与妻子!右"儿女

赛场合影
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# 刘炜#我会

珍惜每一分钟

上场时间


